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关于中国男篮

将开启归化球员之

路可能性的讨论，

成为近日中国篮球

业界人士和球迷们

热议的话题。在未

来国际大赛中，中

国篮球本土球员还

能否存在一定的竞

争力也引起诸多争

议。篮球球员归化

是否可行，业界人

士也各抒己见。笔

者认为，中国篮协

若真的进入归化时

代，或许中国男篮

将会迎来新的契

机。

在前不久落幕

的男篮亚洲杯中，

绝大多数亚洲球队

阵中都存在归化球

员。也因有归化球

员的加盟，目前亚

洲各国篮球的大环

境也在悄然变化，

各队的整体实力得

到空前的提高。中

国男篮在本届亚洲

杯比赛中险胜巴林

队惜败黎巴嫩队，

不仅无缘四强，而

且最终仅列第 8

名。其他亚洲男篮

几乎都在悄然变

强，而中国男篮却

退步明显。回顾比

赛，与中国队同组

的巴林，此前在亚

洲篮坛名不见经

传，但该队的归化球员齐斯姆凭一己之力冲击

着中国男篮的内线将比赛拖入苦战之中。在亚

洲范围内，中国男篮面对黎巴嫩、约旦以及巴林

队时，已经没有绝对的优势了。

中国男篮与其他亚洲球队之间的差距已经

摆上了桌面，连续两届亚洲杯没有进入四强。

当其他国家队都在归化球员而获得进步时，我

们倘若依旧在原地踏步，确实无法扛起中国男

篮在国际大赛上更进一步的重任。

目前，中国男篮正处于低谷时期，自中国男

篮无缘东京奥运会后，如在短期内没有改观的

话，极有可能会失去巴黎奥运会的参赛资格。

无法进入与世界高水平一较高下的圈子，中国

篮球本土球员就得不到大赛的检验和提升。

若真的引入归化球员，则需要遵循“货真价

实”的方针，同时还需要提前为球员归化后的一

系列工作做好准备，唯有如此，中国男篮的竞争

力才能在短时期内得到明显提升。鉴于中国男

足采用归化球员的前车之鉴，相信此刻的中国

篮协也必然会考虑更多。在规范青训培养的同

时，用归化球员来度过眼前的低谷期，实现短期

目标重拾国家队信心，这是一个可取的方法，更

何况中国男篮相较于男足在亚洲有着较强的竞

争力，想要在成绩上实现突破并不困难。

纵观世界篮坛，在多数国家男篮都在归化

球员的背景下，中国男篮也一定会慎重考虑归

化球员等诸多问题。归化球员只是中国男篮解

燃眉之急的办法，中国男篮在未来的道路上依

旧任重道远，打铁还需尽自身硬，提高本土球员

自身的能力和水平才是长远之道。

中
国
男
篮
的
燃
眉
之
急

张

宽

本报讯（记者张宽）调整后的2022赛季第

16轮补赛的赛程安排于近日确定，其中，长春

亚泰队主场与武汉三镇队的第16轮补赛将于9

月20日17时30分在长春体育场进行。

据悉，此战不开放观众入场。根据赛区组

委会要求，除赛区组委会工作证件，以及在中国

足协注册和备案的新闻媒体工作人员证件以

外，其它各类证件均无法使用。长春亚泰队距

上一轮比赛至今已有近一个月未赛，休战期间，

球员在长春亚泰净月基地积极备战保持状态。

据了解，亚泰教练组对调整后的赛程进行了有

针对性的部署。

中超补赛时间确定
长春亚泰9月20日主场迎战武汉三镇

为进一步强化体能素质，近日，大安市消防

救援大队组织消防救援人员开展长跑耐力训

练。 董辉 摄

街舞作为体育与表演相结合的舞蹈，起源于街头文化，而今

延展到人们的日常运动健身当中，成为当今广受喜爱的健身方

式之一。在工作学习之余，越来越多的人选择通过街舞追求活

力与健康，愉悦身心。

随着街舞爱好者的增多，也涌现了更多的街舞社、街舞工作

室等街舞团体，为广大爱好者们提供更加专业的场所和课程。

中秋节过后，多家街舞工作室复课，在严格遵守疫情防控要

求的基础上，开始日常的街舞训练教学。顶星街舞的舞蹈老师告

诉记者，来学习街舞的大部分是学生和上班族，为照顾大部分学

员的时间，课程均安排在晚上，每节课1个小时，人数约为10-15

人。“很多人是零基础过来学习，但都很有热情，一方面是想为自己

培养一个积极健康的兴趣爱好，另一方面也可以在适当的时机展

示自我。我们的舞蹈课程主要分为爵士舞、嘻哈舞和编舞三类，

每一个舞种都能让身体在协调性、柔韧性、力量感、灵活性等方面

得到很好的锻炼，即使是零基础，经过基础动作和舞蹈片段的学

习，都可以在三至四个月之后完成一套简单完整的舞蹈动作。”街

舞老师介绍说，“虽然来跳街舞的大部分是成年人，但也有家长带

着小朋友来学习的，小孩子活泼好动，学起来很快，家长们觉得来

跳街舞既能让孩子感受到乐趣又能锻炼身体，一举两得。”

伴随着音乐控制身体的节奏和律动，力量与柔韧并存，练习

街舞是身心双重锻炼的过程。刚刚结束街舞课程的赵女士说：

“我是看过一个街舞表演的节目开始对街舞感兴趣的，就想在空

闲时间学习一下，学了几个星期后越来越喜欢了，感觉身体灵活

了不少。对我来说一节课下来运动量还挺大的，并且运动流汗

之后感觉很解压。”赵女士是上班族，平时会在周三和周五晚上

过来学街舞，沉浸在音乐和舞蹈当中不但令她舒展了身体，也舒

缓了心情，为她平日的工作和生活增添了一份活力。

街舞既然是一种街头文化，自然不会仅仅存在于舞蹈教室

中。大二学生陆鸣是学校街舞社团的一员，他从小就喜欢街舞，

最初是跟着电视模仿，后来慢慢找到了自己最擅长的跳舞方式，

并通过街舞认识了许多志同道合的朋友。“我们在学校经常在操

场跳，平时晚上在操场运动的同学挺多的，一般是跑步、跳绳，我

们跳街舞是比较引人瞩目的，还吸引了一些有兴趣的同学和我

们一起跳。”陆鸣说。在练习街舞的过程中陆鸣也有受伤的时

候，但在他看来，每练会一个动作的成就感和完美跳完一整段音

乐的满足感远远超越了伤痛。

街舞兼具健身性和娱乐性，为人们运动健身提供了一种更

有趣、更新潮的方式，人们透过街舞能够感受到美感与力量感，

在街舞中找寻快乐，拥抱健康。

“舞”力全开 活力无限
本报记者 罗天初

我省在国内顶级职业联赛中，拥有一支中

超球队，一支女超球队、一支CBA球队，这三大

顶级职业联赛球队尽显吉林体育的朝气。目

前，中超联赛和女超联赛赛程均已过半，长春亚

泰队和长春女超均在各自比赛中各尽其能，争

取一个令自己满意的成绩。而另一战场，新赛

季CBA联赛也将在10月10日盛大启幕，届时吉

林东北虎男篮这支“巨人杀手”也将踏上征程，

为家乡一战。

长春亚泰潜心备战

2022赛季中超联赛第二阶段正在如火如

荼天般进行中，受疫情影响，中超联赛委员会公

布了部分赛区多场比赛延期通知，长春亚泰队

也因疫情原因有几轮主场赛事延期进行。

在中超联赛第12轮补赛中，长春亚泰日前

坐镇长春体育场主场0比1憾负升班马成都蓉

城。此役战罢，长春亚泰在少赛三轮的情况下

以4胜7平4负积19分的战绩，暂列积分榜第

11位。在本赛季首个主场比赛失利，主帅陈洋

表示防守端出现了问题，特别是在主场作战，被

对手破门以后，队员心态更着急。虽然在最后

阶段人数占优势时，也出现了一些得分机会，但

队员们急于求成，没有把握住得分机会。

在近期的中超联赛二次转会中，长春亚泰

为补强球队再次引进3名新援——与奥地利球

员祖伊和国内球员芦宁完成签约，与国内球员

贺惯完成租借工作合同签定。三名球员将分别

身披长春亚泰队的44号、38号、6号战袍，征战

2022赛季中超联赛接下来的比赛。目前，据亚

泰官方消息，新外援祖伊已抵达南京，将在完成

相关防疫措施和规定后前往长春与球队会合。

新援贺惯和芦宁已抵达长春亚泰净月基地，正

与球队训练，加快磨合速度。对于加盟长春亚

泰，芦宁表示，加盟长春亚泰是缘份，我会尽自

己所能为球队贡献力量，帮助球队取得更好的

成绩。而贺惯的加盟无疑提升了球队防守端的

实力，希望他尽快融入球队，帮助球队取得好成

绩。在长春亚泰历史上，很多在赛季中期加盟

的球员都能完成好状态转换，续写职业生涯新

篇章。

受疫情防控影响，长春亚泰已有9月5日、9

日、13日和18日4个主场比赛延期举行。记者

近日在中超联赛官网了解到调整后的2022赛

季第16轮补赛的赛程安排，其中长春亚泰主场

与武汉三镇的第16轮补赛将于9月20日在长

春体育场进行。长春亚泰及时调整训练计划和

节奏，亚泰将士以不变应万变，在净月基地潜心

备战接下来的主场赛事。

长春女足多点开花

本赛季女超联赛前10轮战罢，长春女足以

3胜4平3负的成绩排在积分榜第6位。女超联

赛还剩余8轮比赛，虽然没有外援助阵，但“全

华班”出战的长春女足仍然有希望力争进入前

四。目前，长春女足一线队正在长春大本营积

极展开集训，全力备战女超联赛下半程赛事。

纵观目前女超积分榜，长春女足与排在第

4名的上海女足仅有2分之差，实现进入前四的

目标并非不可能。据了解，下半段女超联赛将

在10月初进行，不过目前并未敲定具体开赛时

间。长春女足主教练刘友表示，一线队在间歇

期续约3名小将，提拔两位18岁梯队青训精英

进入一线队，球队希望以更年轻、更有活力的阵

容来征战未来联赛。更加年轻的阵容，也将为

长春女足征战明年国内赛事打下基础。

在联赛间歇期，长春大众卓越女足俱乐部

完成与一线队司雨、陈圆梦、陈梦圆三名年轻球

员的续约，3名球员都签下了长约合同。一直

以来，长春大众卓越女足俱乐部非常重视年轻

球员的培养。在加快新老交替的过程中，在

2021和2022连续两个赛季获得全国锦标赛冠

军。这次续约3名年轻球员，俱乐部诚意十足，

给予她们相比国内同年龄段球员较为优厚的薪

资待遇。

从长春女足官方公布的数据看，司雨、陈圆

梦和陈梦圆都是2000年出生，刚刚22岁。她们

都是前国青队员，司雨和陈梦圆司职后卫，陈圆

梦可以胜任前锋与边锋。最近两个赛季中，这

3名年轻球员成长很快，已经逐渐成为球队重

要的球员。今年联赛和锦标赛上，司雨和陈圆

梦、陈梦圆姐妹都获得多次出场经历。司雨在

接受采访中表示：“加盟长春女足3年，和球队

产生了深厚的感情，对俱乐部的未来非常有信

心，希望能和球队一起继续冲击好成绩，毫不犹

豫地选择续约。”陈梦圆则表示，加盟长春女足

后成长很快，希望能继续在球队踢很多年，争取

早日进入国家队，完成自己的心愿。

在女超联赛间歇期内，长春女足梯队球队

在其他赛场高歌猛进，有两支梯队均强势晋级

全国16强。在首届中国青少年联赛（U17女子

组）香河赛区比赛中，长春大众卓越女足派出的

两支“小玫瑰”双双以不败战绩进入全国16强，

为俱乐部青训工作增添了浓墨重彩的一笔。其

中，王丹丹指导率领的长春大众置业队获得3胜

1平的成绩（进11球失1球），因净胜球排名小组

第二出线。桑妮娜指导率领的长春九银租赁队

4战全胜（进13球0失球），成为香河赛区头名。

按照赛制，香河赛区前6名晋级全国16强，

长春九银租赁和长春大众置业两支球队分列赛

区第1名和第4名。同时，本阶段比赛的总排名

带入下阶段比赛。值得一提的是，本次小组赛

A、B组每场的最佳球员全部被长春两支队伍包

揽。桑妮娜指导对记者说：“教练组对球员在比

赛中表现的斗志和争胜欲望感到满意，接下来

的赛事竞争会更加激烈，队伍将进行细致总结，

全力备战下阶段的总决赛。据了解，首届中国

青少年联赛（U17女子组）总决赛将在9月底10

月初进行，目前具体赛制和赛程还没有出炉。

东北虎男篮蓄势以待

近期，随着CBA官方对外公布，新赛季CBA

常规赛第一阶段将于今年10月10日至30日进

行，共9轮比赛，采用赛会制方式，比赛地点待

定。从常规赛第二阶段起，CBA公司将视疫情

防控形势变化和上级主管部门指导意见，积极

推动联赛恢复主客场赛制。

按照分组，吉林东北虎男篮与辽宁、北京、

四川、福建男篮同在一组。随着联赛日渐临近，

各支球队都在积极备战，并“招兵买马”。目前，

正在长春大本营训练的吉林东北虎男篮除了即

将迎来超级外援琼斯外，也添加了两名新丁。

在CBA选秀大会上，吉林东北虎男篮于第13顺

位选择了球员张斌，还在近期与深圳新世纪篮

球俱乐部达成一致，球员彭森傲以租借形式加

盟吉林东北虎男篮。可以预见，吉林东北虎男

篮依旧以琼斯、崔晋铭、李安、钟诚、姜宇星、姜

伟泽等老班底为新赛季的主力阵容。

不久前，吉林东北虎男篮宣布更换主帅的

消息引起球迷关注，新任主帅崔万军已到任并

开始带队训练。新赛季，吉林东北虎男篮阵容

中最大的变化就是由崔万军接替王涵，执掌东

北虎男篮的教鞭。主帅崔万军有着非常丰富的

CBA执教经历，率领新疆男篮、福建男篮和广州

男篮取得过不错的成绩，而接手东北虎男篮对

他来说又是一次全新的挑战。“吉林东北虎男篮

的主场在CBA联赛中有‘魔鬼主场’之称，之所

以能有这样的称号，主要是球迷们在现场看球

时气氛浓厚，并且球迷们也非常懂球，我希望吉

林球迷在新赛季中一如既往地支持和鼓励家乡

球队。”崔万军在采访中说，“近些年，我也经常

关注东北虎男篮比赛的消息，从联赛的成绩看，

每年都有提高。吉林队有自己独特的打法，我

在执教中会在保留东北虎男篮原有独特打法的

基础上，增加更多的战术想法和思维理念，一起

去迎接新赛季。”

目前，吉林东北虎男篮已集训5个多月，球

员们每日在训练场上积极地调整状态。从近期

的训练来看，球员们感觉和新主帅的沟通、磨合

不存在任何问题。吉林东北虎男篮球员姜宇星

对记者说：“自从崔指导上任后，每天在训练中

都会给我们球员做示范动作，讲述一些球场上

新的理念，积极地带动球员们训练的气氛。我

个人身体状况恢复得很好，时刻准备面对新赛

季的到来。”

众所周知，吉林东北虎男篮在上赛季闯进

八强，这也让东北虎队球迷们对新赛季有了更

多的期待。现距离新赛季开赛还有不到一个月

时间，蓄势以待的吉林东北虎男篮将以崭新的

面貌向理想的目标发起冲击。

（本栏图片均为资料图片）

三大联赛 三“剑”齐发
——我省三支职业球队近况

本报记者 张宽

长春亚泰队在基地积极备战

长春大众女足全力备战，迎接女超第二阶段赛事 吉林东北虎男篮新任主帅崔万军


